

# LA ÚLTIMA HORA

BOLETINES DIARIOS.

Diario de la noche de información, literario y artístico

Año XIX—Número 6.738

Palma de Mallorca, Lunes 7 de Octubre de 1912

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## Por telégrafo

### Ecós varios

#### Bautizo

Madrid 5 (2 t.)

Los Reyes serán padrinos del hijo de los marqueses de Santa Coloma. Estarán representados por el marqués de Torrecilla y la duquesa de San Carlos.

#### Balneario incendiado

Oviedo.—Un violento y voraz incendio ha destruido completamente el balneario de Salinas.

#### Balance del Banco

Según el balance efectuado en el Banco de España, aumentan el oro en 464.511 pesetas, los billetes en 24.894.950 pesetas y la plata disminuye en 8.437.428 pesetas.

#### Guardia civil arrollado.—Reunión de Presidentes de gremios

Almería.—El tren correo ha arrollado a un guardia civil que prestaba servicio en la vía férrea.

En el Centro Obrero se han reunido los presidentes de los gremios que forman la Federación acordando reunir el lunes a todos los federados para proponerles el apoyo metálico a los federados de la sección de Logroño y mantener a sus hijos y si precisase a los ferroviarios.

También acordaron comunicar a los Presidentes de estos gremios que están a su disposición para todo.

#### La cuestión de los Balcanes—Circular a las potencias

Madrid 6 (11 m.)

Constantinopla.—El Gobierno de Turquía ha dirigido una circular a las potencias, haciendo constar que las movilizaciones generales y simultáneas en Bulgaria, Servia, Grecia y Montenegro, no pueden interpretarse mas que como la ejecución de un plan concertado.

Aunque Turquía, dice la circular, no ha dado motivo para ello, recuerda que ella siguió con los países balcánicos una política conciliadora y que solamente tomó medidas militares ante los propósitos bélicos de los mismos y especialmente de Bulgaria.

Termina previniendo a las potencias que en vista de la actitud agresiva de aquellas, se reserva toda libertad de acción.

Tiene el convencimiento, añade, de que el mundo civilizado la hará Justicia, pues cualquiera moderación guarde en el conflicto no será tal que quede excluida de la salvaguardia que ha de poner la dignidad del pueblo turco.

### Consejo de Ministros

Madrid 6 (2 t.)

A las once y media dió comienzo el Consejo, habiendo durado unas dos horas.

Al salir los ministros el señor Barroso dió a los periodistas la siguiente referencia:

Comenzó haciendo el señor Canalejas una extensa exposición del conflicto ferroviario, sus antecedentes y desarrollo, para que los compañeros que no han intervenido directamente se enteraran.

Luego todos los Ministros hablaron de aquellos puntos cuyo estudio les sugirió cuando con ocasión del Congreso ferroviario, se tomaron todo género de previsiones que partieron entonces ya del último Consejo que se celebró antes del verano, en el que el señor Villanueva comunicó en líneas generales su pensamiento. Después en el primer Consejo de Ministros que se celebró en San Sebastián anticipó los proyectos y luego en el que presidió S. M. el Rey los conoció más detalladamente, acabando el señor Villanueva de vestirlos en Cauterets.

Estos proyectos, dijo el señor Barroso, son los que se refieren al personal y a to-

das las cuestiones que pueden ser materia de acuerdo entre las empresas y los obreros.

Soló puedo, añadió el Ministro, decir esto pues el Consejo ha acordado, reservar el contenido.

Ante la complejidad de elementos que han intervenido con ocasión de la huelga militares y civiles, que han funcionado admirablemente sirviendo el más leve rozamiento, el Gobierno ha pensado que se les debe una manifestación de gratitud.

Hizo resaltar el Ministro la conducta del Ejército que ha venido a cooperar a una obra social, y todos a favor del alto interés nacional. Con tal motivo se les otorgará una pequeña recompensa, la cual consistirá respecto a los maquinistas de la Armada en la aprobación que hará el Consejo que se celebrará el martes de su reglamento que contiene positivas ventajas para dicha clase.

El Consejo además aprobó numerosos expedientes.

### Velada parlamentaria en Cádiz

#### Discurso del señor Moret

Madrid 6 (2 t.)

Cádiz.—La velada parlamentaria celebrada anoche fué brillantísima.

Pronunciaron discursos elocuentísimos el Ministro de Gracia y Justicia señor Arias Miranda, los subsecretarios señores Boronat y Muñoz, los representantes americanos y el Alcalde de Cádiz.

El señor Boronat dió lectura al que debía pronunciar el Presidente del Consejo señor Canalejas.

En el dice que el Centenario que se conmemoraba es el balance de nuestra historia política durante un siglo.

El señor Moret encomia la importancia mundial de este acto que se está celebrando y en el que veinte pueblos americanos han dicho, la madre Patria nos llama, pues allá vamos.

El espectáculo de esta noche, dijo, tiene una nota triste y la ha dado el representante de Puerto-Rico al pedirnos ayuda para conseguir su libertad e independencia que desea su pueblo.

Elocuentemente el señor Moret dice que puede sintetizarse el espectáculo, afirmando que laten aquí al unísono los corazones de todo un continente.

Contestando a las censuras que se han dirigido a las Cortes de Cádiz, considerándoles inspiradas en la revolución francesa e irreligiosas, dice que si algo hay de nacional y castizo es la Constitución de Cádiz y respecto a su irreligiosidad basta decir que esa Constitución la firmaron 55 sacerdotes, que debe suponerse que no serían herejes o cristianos sin conciencia.

Concede el señor Moret, gran trascendencia a lo que han dicho aquí los representantes americanos, pues con ello exponen toda una política, internacional que está en germen dentro del alma pues he visto a millares de personas aplaudirles y sería muy triste que esto no representase más que un momento emocionante, y no el resurgimiento de una raza poderosísima.

El señor Moret fué objeto de una calorosa ovación al terminar su elocuente peroración.

### LA POLITICA

#### Maura en Palacio

Madrid 5 (2 t.)

(Recibidos con retraso)

El expresidente del Consejo D. Antonio Maura estuvo esta mañana en Palacio, celebrando una entrevista con S. M. el Rey, la cual tuvo una hora de duración.

Al salir, dijo a los periodistas que había ido para dar el pésame al Rey y a la Reina Cristina la que no pudo ver.

Interrogado sobre los asuntos de actualidad, dijo que nada sabía, que únicamente estaba enterado de lo que había leído en los periódicos.

Añadió que también se había enterado del decreto publicado, convocado a las Cortes.

Supónese que en la entrevista con el Rey le expondría la impresión sobre los asuntos de actualidad.

#### Barroso y los periodistas

El ministro de la de la Gobernación señor Barroso al recibir a los periodistas les comunicó que había escasísimas noticias aparte del telegrama que les había facilitado.

Contestando a varias preguntas que le dirigieron los reportes dijo que su impresión respecto a la huelga no es mala a menos que ocurra algo extraordinario fuera de lo previsto.

#### Llegada de García Prieto

Ha llegado a esta Corte de regreso de Cádiz el ministro de Estado señor García Prieto.

El señor Barroso le recibió en la estación.

Con este motivo tuvo ocasión de ver los servicios que desempeñan los reservistas.

#### Conferenciado

El señor Canalejas ha estado en el mi-

nisterio de Fomento celebrando una conferencia con el señor Villanueva.

#### Sesiones dobles

Madrid 6 (2 t.)

Créese que cuando las Cortes reanuden sus tareas se habilitarán las sesiones dobles para poder discutir el proyecto de los ferroviarios y los presupuestos.

#### Mensaje de adhesión a Portugal

Vigo.—Numerosos obreros portugueses y españoles han firmado un mensaje de adhesión a la República portuguesa con motivo del segundo aniversario, habiéndolo entregado al Cónsul lusitano.

#### El tratado franco-español

El señor García Prieto manifestó a los periodistas que acababa de recibir una carta del Embajador francés M. Geoffroy notificándole que el Presidente del Consejo M. Poincaré está ocupadísimo a causa de la cuestión de los Balcanes y que por esto no ha podido remitirle la contestación a la última nota que le dirigió el Gobierno español y que es lo único que resta para terminar la negociación.

Añadió, que quizás la reciba mañana.

## La huelga solucionada

### Huelga terminada

(Urgente)

Madrid 5 (5'30 t.)

(Recibidos con gran retraso)

Barcelona.—En virtud de una fórmula que ha satisfecho a todos ha quedado solucionada la huelga de ferroviarios.

El lunes reanudarán el servicio.

### Las fiestas del Centenario.—Inauguración de un museo.—Acto de cariño.

Madrid 5 (4'25 t.)

Cádiz.—El ministro señor Alba inauguró el Museo Iconográfico de la calle de San Inés.

El capitán argentino señor Malbran depositó en la tumba del marino señor Barrera una corona ofrecida por la marina argentina.

Asistieron al acto el señor Arias Miranda, el Almirante de la escuadra y otras personalidades.

### Reunión en el Gobierno civil.—Los compromisos del Gobierno.—El comité de los huelguistas

Madrid 5 (2 t.)

Barcelona.—Desde las diez a las doce de la noche estuvieron reunidos en el Gobierno Civil con el señor Portela los individuos del comité de los huelguistas.

El Gobernador señor Portela les aseguró que el Gobierno se comprometía a llevar a las Cortes un proyecto de ley que será satisfactorio a las aspiraciones de los ferroviarios rogándoles que reflexionaran sobre la situación actual y en vista de estas manifestaciones un comisionado dijo que en el mitin que celebrarían hoy, aconsejaría la vuelta al trabajo a todos sus compañeros.

#### En el local social

Al llegar los individuos del comité al local donde se reúnen los huelguistas, expusieron el resultado de sus gestiones con el Gobernador, siendo recibidos hostilmente por lo que estaban en el local.

### Trenes con retraso.—Máquina averiada.—Protestas

Almería.—Ha llegado a ésta el tren correo con siete horas de retraso por haber tenido que esperar en Guadix el cruce del ascendente que salió de aquí esta mañana llegando a aquel punto retrasado a causa del mal estado de la máquina que se inutilizó en la marcha por haber echado grasas en los railes en el trayecto antes de la estación de Gergal, habiendo tenido necesidad de detenerse en dicha estación.

Un grupo de huelguistas y paisanos protestaron airadamente contra el personal que conducía dicho tren.

Se han adoptado toda clase de medidas para averiguar quienes fueron los autores y evitar el acceso en las estaciones a personas extrañas que no sean viajeros.

### El «A B C» y la cuestión ferroviaria

El periódico «A B C» en un artículo que publica hoy, defiende a las compañías ferroviarias y elogia al señor Canalejas y al señor Luque por la decisión de llamar a los reservistas ferroviarios.

Señala la injusticia de los ferroviarios al exigir a las empresas, concesiones que saben no le es dable otorgar.

Termina proponiendo una fórmula de arreglo.

#### Lo que dice «El Imparcial»

Según el periódico «El Imparcial» incurren en un error los periódicos que afirman que la reserva territorial no puede llamarse sin el voto de las Cámaras, pues pueden llamarse todos los reservistas en el acto, mediante una R. O. haciéndolo así el Gobierno si lo considera preciso.

Añade que la ley llega a autorizar se llame a parte de los reservistas por orden de capitanías generales en caso de urgencia o incomunicación con el poder central.

El artículo 220 autoriza incluso llamarlos por regiones, cuerpos o servicios.

Termina diciendo que parece que se han preparado telegramas para que cualquier movilización pueda realizarse en horas y que están tomadas las medidas para distribuir los armamentos y señalar los acuartelamientos.

### La huelga no comenzará.—La movilización alcanza a 70 ferroviarios

Madrid 5 (2 t.)

Málaga.—Créese que la huelga está resuelta y por lo tanto no empezará aunque transcurra el plazo legal, mientras no lleguen órdenes del Comité central.

Según cálculos hechos de la movilización de los ferroviarios, resulta que en esta zona alcanzan a 70.

Entre los movilizados figura el matador de toros Francisco Madrid, que fué hasta hace poco fogonero.

### El Comité suspende la huelga en vista de las promesas de Canalejas.—Telegramas dando orden

Madrid 6 (2'15 m.)

En vista de que el Presidente del Consejo Sr. Canalejas ha ofrecido llevar a las Cortes un proyecto de Ley aumentando

